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CITTÀ DI TORINO 
 

CIRCOSCRIZIONE N.8 - SAN SALVARIO – CAVORETTO 
 

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
 
C.8 – ORDINE .DEL GIORNO: “SITUAZIONE LABORATORI ITER SUL TERRITORIO 
DELLA CIRCOSCRIZIONE”. 

PREMESSO  CHE 

• Torino è da anni modello, nel campo dell’educazione, per molte altre città,  grazie ai suoi 
nidi e all’alta qualità delle scuole materne gestite dalla Città. Negli anni, purtroppo, e 
soprattutto a causa dei tagli governativi che ricadono da anni sugli Enti Locali, abbiamo 
assistito ad un progressivo impoverimento, con innegabili tagli sul personale docente, ad 
esempio le specialiste ( psicomotricista e affettivista) e bilinguiste, e non docente (personale 
ATA) oltre alla riduzione delle compresenze. 

• Oggi stiamo assistendo ad un ulteriore passo indietro: la ipotizzata chiusura, appresa dagli 
organi di informazione, di alcuni laboratori comunali per l'Infanzia del progetto ITER 
(Istituzione Torinese  per un’Educazione Responsabile), che presenti nella nostra 
circoscrizione presso il Villino Caprifoglio( Laboratorio di Lettura), in corso Bramante 
(Ludoteca) e in via Menabrea (Centro di Cultura) rappresentano un punto di riferimento 
educativo e ludico importante per i molti cittadini che li  frequentano con i loro bambini. 

• In particolare per la Ludoteca di corso Bramante si ricorda che la struttura, prima Ludoteca 
avviata in Torino  e prima in assoluto in Italia per utenti in fascia d’età nido d’infanzia, 
svolge un servizio preziosissimo ed altamente specializzato con lo spazio nido, che consente 
per due mattine a  settimana a circa 30 bambini della fascia di età compresa tra 0 e 3 anni, 
spesso esclusi dalla frequenza ai nidi d’infanzia, l’unica occasione per una socializzazione 
qualificata, oltre che l’apertura giornaliera per l’utenza libera tra 0 e 15 anni che conta un 
numero di passaggi giornalieri molto rilevante. Costituisce inoltre un punto di riferimento 
importante per le scuole del territorio che usufruiscono dei laboratori rivolti alle classi e 
della formazione rivolta agli insegnanti.   

CONSIDERATO 

• Che l’accorpamento o chiusura di questi centri è servita provvisoriamente  per recuperare il 
personale per poter aprire regolarmente le scuole materne e i nidi con la necessaria copertura 
di insegnanti, è indispensabile sottolineare quanto questa ipotizzata, e si ribadisce 
temporanea, chiusura (che riguarderebbe in particolare la Ludoteca di corso Bramante e il 
Laboratorio presso il Villino Caprifoglio) ci porterebbe indietro. Il patrimonio acquisito in 
termini di cultura, di crescita e soprattutto di integrazione sociale non è misurabile in 
termini pecuniari, e neppure traducibile in numero di insegnanti, ma rappresenta il futuro 
della nostra città. 



•  I laboratori sono anche palestra per sperimentare, per ricercare. E’ un patrimonio che gli 
educatori che hanno lavorato in questi laboratori hanno acquisito e costruito, che potrebbero 
trasmettere alle nuove leve e che invece sarà perduto. 

CONSIDERATO ALTRESI’ 

• che la Circoscrizione ottava non è stata opportunamente e tempestivamente né coinvolta né 
informata  circa questa importante vicenda  

PRESO ATTO CHE 

• Si sono avute in data 13/9 dalla Direzione Servizi Educativi parziali rassicurazioni circa il 
mantenimento dei suddetti servizi dislocati nella ottava Circoscrizione 

IL CONSIGLIO DELLA CIRCOSCRIZIONE 

INVITA 

il Sindaco di Torino e l’Assessore alle Risorse Educative a garantire alla Circoscrizione 8 ,al fine di 
poter appieno svolgere il ruolo che compete alla Circoscrizione  nei confronti dei cittadini: 

- La conferma del mantenimento del Laboratorio di Lettura sito nel Villino Caprifoglio e della 
Ludoteca di Corso Bramante in relazione all’alto numero di utenti dei laboratori presenti sul 
nostro territorio con gli stessi orari e la stessa qualità in termini di personale specializzato 
garantiti fino ad ora 

-  che in futuro la circoscrizione verrà coinvolta nelle eventuali scelte, anche dolorose, che si 
rendesse necessario operare sui servizi educativi presenti nel territorio circoscrizionale 
offerti alla cittadinanza. 

 
La proposta è quindi posta in votazione. Il Consiglio procede alla votazione. Al momento del voto 
risultano assenti dall'aula i Consiglieri: AVIDANO-BONAVITA-PAUTASSO-RIENTE-
SEPPILLI. Accertato il risultato della votazione palese il Presidente Levi dichiara il seguente 
risultato: 
 

PRESENTI............................................ 20 
VOTANTI............................................. 19 
ASTENUTI...........................................   1 (Montaruli) 
VOTI FAVOREVOLI........................... 19 
VOTI CONTRARI................................ == 

 
Il Consiglio di Circoscrizione con n. 19 voti favorevoli approva. 


